

◆改憲発議の阻止を！自衛隊追記は9条2項死文化への道

日本共産党船橋議員団

# ミニにゅうす

日本共産党国会議員団千葉事務所 ☎043-302-2005  
 県会議員 丸山 慎一 ☎047-424-6347  
 <市議団控室☎436-3030 FAX420-7201>  
 市会議員

岩井友子 ☎438-8647 事務所☎429-2160 関根和子 ☎447-0557 事務所☎440-7950  
 金沢和子 ☎422-5278 中沢 学 ☎493-8140  
 坂井洋介 ☎404-2039 松崎さち ☎090-6156-8592  
 佐藤重雄 ☎432-9872 渡辺ゆう子 ☎462-7273

## 燃えるごみ 週2回収に 来年10月から

船橋市で、家庭から出る可燃ごみの収集回数削減計画が進められています。

現在の収集は週3回で、「月・水・金」収集と「火・木・土」収集の地域に分けられています。市は来年10月から収集を週2回とし、「月・木」「火・金」「水・土」という3地域に分けることを検討しています。

導入時はごみの収集コース見直しによる混乱、また週2回化による収集職員減らしの推進が予想されます。市側も「実施後に1年ほどかけて検証する」と、人減らしの可能性を否定していません。

### 週3回は誇れるサービス

これに対し、「子育てや介護で使ったオムツの匂いが今でも気になるのに」と、市民からは不安の声が出

されています。

また狭い道路上に「ごみ収集ステーション」がある地域では、「今でも道路の半分をゴミが占める時がある。週2回になったらどうなるか」と懸念の声も。「週3回収集は船橋の誇れるサービス。なぜ後退させるのか」と憤りの声も上がっています。

そもそもなぜ週2回なのでしょう。市は「一人一日あたりのごみ排出量(523g)が近隣都市と比較して多い」とし、「週2回に見直すことにより、ごみの減量および資源化に対する市民意識の高まりや(大気汚染などの)環境負荷の低減などが期待できる」と言います。

しかし船橋のような都市部で、週2回にすれば本当にゴミが減るのでしょうか。現在、家庭から出る可燃ごみの15%が「資源化できる紙類」

であり、収集回数を減らさなくても、可燃ごみの1割を資源ごみに分別するだけで中核市平均のごみ量(481g)を下回ります。2回化は必要ありません。

### ふれあい収集を本格実施

来年10月からは「ふれあい収集事業」も本格実施される見込みです。船橋市では要介護者など、自らごみを出すことが難しい方の自宅を職員が訪問し、ごみを収集するサービスの実証事業を行ってきました。5地区(北部・東部・南部・中部・西部)で各20件を対象にしてみました。市は本格実施で20件に限らず、さらに障害者も対象にすることを検討しています。

この事業は日本共産党もくりかえし実施を求めてきましたが、可燃ごみの収集回数削減と抱き合わせでの提案です。市民サービス後退を許さない立場で追求していきます。

## 第7期 介護保険事業計画案が示される

11月8日に開かれた船橋市介護保険事業運営協議会で、来年度(2018年度)介護保険事業計画案が示されました。

| 船橋市施設別整備数案<br>(単位・床)         | 第6期整備<br>計画数 | 第7期整備<br>計画数案 | 第7期末整備<br>数予定数案 |
|------------------------------|--------------|---------------|-----------------|
| 介護老人福祉施設(広域型)<br>特別養護老人ホーム   | 240          | 290           | 2,476           |
| 介護老人福祉施設(地域密着型)<br>特別養護老人ホーム | 0            | 0             | 78              |
| 介護老人保健施設                     | 400          | 100           | 1,615           |
| 介護療養型医療施設                    | 0            | 0             | 0               |
| 介護医療院                        | —            | 0             | 0               |
| 施設系計                         | 640          | 390           | 4,169           |
| 認知症対応型共同生活介護<br>(グループホーム)    | 72           | 54            | 890             |
| 特定施設入居者生活介護<br>(介護専用型)       | 0            | 0             | 70              |
| 特定施設入居者生活介護<br>(地域密着型)       | 0            | 0             | 87              |
| 特定施設入居者生活介護<br>(混合型)         | 100          | 70            | 1,070           |
| 総合計                          | 812          | 514           | 6,286           |

ホームの整備数や介護保険料など

を定める第7期(2018年度)介護保険事業計画案が示されました。290床で、要介護4、5と高齢者のみ世帯の要介護3を対象に、現在、空床となつて

| 特別養護老人ホームの待機者の状況<br>(2017年7月1日現在) |      |      |      |      |     |
|-----------------------------------|------|------|------|------|-----|
| 要介護1                              | 要介護2 | 要介護3 | 要介護4 | 要介護5 | 合計  |
| 9                                 | 20   | 195  | 192  | 127  | 543 |

いる80床、今期開設予定の217床、他市の利用者、高齢者人口増などを勘案したものと市は説明します。しかし新たな待機者が生じることや、潜在的な待機者の存在は考慮されておらず、待機者が解消できるか疑問です。

介護保険事業運営協議会では、特別養護老人ホームなど介護職員の確保が非常に厳しい問題が指摘され、「職員が確保できず80床も空床が出ています。新たな施設を増やせばもっと職員確保は厳し

### 大幅値上げ案の 介護保険料

第7期介護保険料基準月額額は5000円後半となっており、現在の第6期介護保険料基準月額4960円(年額5万9520円)から、大幅な値上げが見込まれます。

※基準月額とは……本人は市民税非課税であるが、世帯に市民税課税の人がいる人で「課税年金収入+合計所得金額」が80万円を超える人の保険料

現在も介護保険料は65歳以上の方にとつては非常に重い負担となっており、値下げを求める要望が多く寄せられています。値上げはとも受け入れられません。市独自の繰り入れも行い保険料を抑制すべきです。

くなるのではないかと、という発言もされています。